



POUR DIFFUSION IMMÉDIATE
Le 15 février 2024

Science Nord célèbre le génie autochtone et le lancement du Festival des sciences de Thunder Bay

(THUNDER BAY, ONTARIO) – Au cours des prochains jours et des prochaines semaines, Thunder Bay accueillera deux événements uniques célébrant l’innovation scientifique. Plus tôt aujourd’hui, au musée de Thunder Bay, des invités spéciaux ont célébré l’inauguration de l’Anishinaabewin Maamnindimowin : Pane Gii-Bite (*Génie autochtone : Des inventions toujours actuelles*) et le lancement du Festival des sciences de Thunder Bay. La chef Michele Solomon, de la Première Nation de Fort William, a ouvert l’événement par un mot de bienvenue traditionnel.

Génie autochtone, présenté par Indigenous Tourism Ontario et Science Nord, est actuellement exposé au musée de Thunder Bay jusqu’au 17 mars. L’entrée est payante et les visiteurs peuvent découvrir l’exposition de 13 h à 17 h du mardi au dimanche (fermée le lundi), la dernière entrée ayant lieu à 16 h.

Thunder Bay est le 14^e arrêt de la tournée. Jusqu’à l’automne 2024, l’exposition se rendra dans une trentaine de collectivités du Nord de l’Ontario, pour présenter un ingénieux mélange novateur de science et de culture, en vue de créer un sentiment de fierté parmi les communautés des Premières Nations, des Inuits et des Métis.

Le Festival des sciences de Thunder Bay reprend ses activités pour sa 12^e célébration annuelle des sciences et de la technologie du 18 au 24 février 2024. Cette année, le festival promet toute une semaine d’événements stimulants, d’expositions et d’activités ouverts au public et gratuits. Les gens de tous âges seront en mesure d’explorer les merveilles des STIM (science, technologie, ingénierie et mathématiques) qui les entourent.

Cette année, le programme du festival comprend la Science du son avec le Tamarack Wind Quintet, la Science à Jour de neige au bord de l’eau et la Nerd Night à la Sleeping Giant Brewery. La semaine se termine par le carnaval des sciences le samedi 24 février de 10 h à 15 h au Intercity Shopping Centre. Cet événement communautaire d’une journée met en vedette la science excitante qui a lieu dans la région de Thunder Bay et fournit aux familles la possibilité de participer à des activités de science, d’innovation et de technologie stimulantes et

amusantes. Le carnaval réunira des exposants locaux qui proposeront des présentations et des activités pratiques pour tous les âges.

- Pour en savoir plus sur l'exposition Génie autochtone et ses arrêts à venir, visitez sciencenorth.ca/fr/expositions/genie-autochtone
- Pour connaître les détails de l'événement du Festival des sciences de Thunder Bay, visitez sciencenorth.ca/scifest

Citations

« Science Nord continue de mobiliser et d'inspirer les gens de Thunder Bay et de notre région avec créativité et passion pour mettre les gens en contact avec la science. Le Festival des sciences de Thunder Bay et l'ouverture de l'exposition sur le Génie autochtone, qui auront lieu cette fin de semaine, ont pour but d'élargir les horizons et d'introduire la science auprès d'un public varié. L'exposition sur le Génie autochtone est une célébration des innovations, des connaissances et des visions du monde autochtones et une occasion importante de reconnaître un élément essentiel de la culture du Nord de l'Ontario et de notre pays. Le gouvernement du Canada est fier d'appuyer Indigenous Tourism Ontario et Science Nord en présentant cette exposition importante et inspirante aux gens de toute la province. Notre interdépendance donne de la force à nos communautés, et Anishinaabewin Maaminendimowin : Pane Gii-Bite est un témoignage de ce pouvoir. » – [L'honorable Patty Hajdu, ministre des Services aux Autochtones et ministre responsable de FedNor, et députée de Thunder Bay – Superior-Nord](#)

« C'est un honneur et un privilège que notre Musée de Thunder Bay accueillera l'exposition itinérante dans la région du Nord *Génie autochtone : Des inventions toujours actuelles*. Nous souhaitons faire part de notre gratitude à Indigenous Tourism Ontario et Science Nord pour leur vision dans la création de cette importante célébration des véritablement vastes influences que le savoir et le leadership autochtones ont eues sur le monde qui nous entoure. Le fait que cette exposition coïncide avec le Festival des sciences de Thunder Bay est particulièrement spécial. Veuillez vous joindre à moi pour féliciter tous ceux qui ont ardemment travaillé pour rendre ces importantes offres disponibles à tant de collectivités! Je suis certain que nos citoyens de tous les âges qui ont la chance de participer à l'exposition et au festival des sciences reconnaîtront l'important rappel que, comme c'est le cas de l'esprit de la nature, nous sommes tous reliés. » – [Kevin Holland, député pour Thunder Bay-Atikokan](#)

« Je suis ravi que Thunder Bay fasse partie de la tournée du Génie autochtone dans le cadre du lancement du 12^e festival annuel des sciences de Thunder Bay, et j'encourage tous les habitants à visiter l'exposition et à s'imprégner de la riche culture autochtone et des contributions historiques exposées au musée de Thunder Bay », a déclaré Ken Boshcoff, maire de Thunder Bay. « Merci à toutes les personnes et organisations, passées et présentes, qui ont appuyé ce projet important. » [Ken Boshcoff, maire de Thunder Bay](#)

« C'est rare et formidable d'avoir un partenaire comme Science Nord dans la collectivité qui présente des expositions aussi formidables que Génie autochtone : des inventions toujours actuelles, ainsi que de grands événements comme le Festival des sciences de Thunder Bay. Notre participation à ces deux projets a été une véritable valeur ajoutée pour le musée de Thunder Bay et un grand avantage pour les habitants de Thunder Bay. » – [Scott Bradley](#), directeur exécutif, Musée de Thunder Bay

« La science et l'édification d'un avenir sain pour les gens et la planète vont de pair. EcoSuperior est une fois de plus ravi de s'associer à Science Nord pour participer au Festival des sciences de Thunder Bay! L'enseignement des sciences est si passionnant que vous ne voudrez pas le manquer. Vous verrez EcoSuperior au Carnaval des sciences le 24 février. Venez découvrir pourquoi les pollinisateurs sont si importants pour notre communauté, l'environnement et nos aliments préférés! » – [Erin Moir](#), codirectrice exécutive, EcoSuperior

« Nous sommes heureux que les gens apprennent à connaître ces multiples contributions, innovations et méthodes cruciales que les peuples autochtones ont créées et partagées avec le monde entier. C'est une étape importante pour voir des attractions touristiques comme Science Nord qui présentent des expositions mettant en valeur les succès autochtones. » – [Kevin Eshkawkogan](#) –, président et chef de la direction, Indigenous Tourism Ontario

« Science Nord est immensément fière de son impact à Thunder Bay et dans tout le nord-ouest de l'Ontario et avoir l'occasion de présenter au même moment l'exposition sur le génie autochtone et le Festival des sciences de Thunder Bay est extrêmement excitant. Nous sommes très chanceux de travailler avec des partenaires solides comme Indigenous Tourism Ontario, EcoSuperior, Sleeping Giant Brewing Co et le musée de Thunder Bay » – [Ashley Larose M. Sc.](#), Directrice générale, Science Nord

[À propos de Indigenous Tourism Ontario](#)

Indigenous Tourism Ontario (ITO) est le premier et unique organisme de tourisme autochtone dédié de la province qui vise à unir les collectivités, les organisations autochtones et les chefs d'industrie pour appuyer la croissance du tourisme autochtone en Ontario. Par l'élaboration de produits et le marketing d'expériences autochtones authentiques, ITO met en place une plateforme pour l'expression et la préservation de la culture autochtone par le tourisme.

ITO est reconnu par les chefs de l'Ontario (CO), le gouvernement de l'Ontario et ses ministres pour sa collaboration avec eux. Pour en savoir plus sur ITO et ses initiatives, veuillez visiter : indigenoustourismontario.ca.

À propos du Festival des sciences de North Bay

Le Festival des sciences de Thunder Bay est un fier membre de la Science Festival Alliance et des Festivals de sciences du Nord de l'Ontario.

Le douzième Festival des sciences de Thunder Bay est une initiative conjointe dirigée par Science Nord, en partenariat avec Parcs Canada, EcoSuperior, Tamarack Wind Quintet, Intercity Shopping Centre et Sleeping Giant Brewing Co.

À propos de Génie autochtone

L'exposition itinérante *Génie autochtone : Des inventions toujours actuelles* a été élaborée en consultation avec le Centre des sciences de Montréal et est fièrement appuyée par la Société du Fonds du patrimoine du Nord de l'Ontario, l'Agence fédérale de développement économique pour le Nord de l'Ontario et le gouvernement du Canada.

À propos de Science Nord

Science Nord est l'attraction touristique la plus populaire du Nord de l'Ontario et une ressource éducative à la disposition des enfants et des adultes de toute la province. Science Nord gère les deuxième et huitième plus grands centres des sciences au Canada. Les attractions de Science Nord comprennent un centre des sciences, un théâtre IMAX®, un planétarium numérique, une galerie de papillons, une salle d'expositions spéciales et Terre dynamique : site du Big Nickel. Science Nord, en collaboration avec l'Université Laurentienne, offre le seul programme complet en matière de communication scientifique en Amérique du Nord, un programme conjoint de maîtrise et de diplôme d'études supérieures. Dans le cadre de son mandat, Science Nord offre des expériences scientifiques dans l'ensemble du Nord de l'Ontario, y compris des activités de vulgarisation dans les écoles et lors de festivals, des camps scientifiques d'été et plus encore, et a une base permanente à Thunder Bay, qui assure la liaison avec le Nord-Ouest. Science Nord est un organisme du gouvernement de l'Ontario. Pour obtenir de plus amples renseignements, visitez le site sciencenord.ca.

-30-

Personnes-ressources pour les médias :

Harrison McKay
Spécialiste en marketing
Science Nord
705-522-3701 poste 365
harrison.mckay@sciencenorth.ca

Science Nord est un organisme du gouvernement de l'Ontario et un organisme de bienfaisance enregistré sous le numéro 10796 2979 RR0001.